

# Hoy Designa la OEA Nuevo Secretario General; Perfila Como Amarrado el Argentino Orfila, Apoyado por los E

WASHINGTON, 16 de mayo. (AFP, Latin y AP)—Los cancilleres latinoamericanos designarán mañana al secretario general de la OEA, y todo indica que el sucesor de Galo Plaza será el diplomático argentino Alejandro Orfila, quien cuenta con el apoyo de Estados Unidos.

Nicaragua, que en la primera ronda electoral del miércoles pasado votó en favor del candidato latinoamericano, el canciller dominicano Víctor Gómez Berges, considera que ya cumplió su compromiso y que ahora su sufragio está liberado "de toda atadura", según dijo hoy el ministro nicaraguense del Exterior, Alejandro Montiel Argüello.

La segunda ronda electoral se llevará a cabo mañana en la mañana.

No habrá un tercer candidato, de transacción; se había anticipado que los peruanos presentarían como aspirante a su vicecanciller Carlos García Bedoya.

Pero el plazo para hacer registro se venció esta tarde.

Gómez Berges es apoyado, contra viento y marea, por México y Brasil.

El canciller mexicano Emilio Rabasa reiteró hoy que volverá a votar en favor del dominicano mientras éste sostenga su candidatura.

El embajador del Brasil ante la OEA, Paulo Padhila Vidal, dijo hoy que "ninguno de los cuatro «grandes» debe presentar un candidato a la Secretaría General... Por ello, Brasil apoya a Gómez Berges".

Los cuatro "grandes" son

Estados Unidos, Brasil, Argentina y México; Orfila es embajador argentino ante la

Gómez Berges ha resistido presiones para retirar su candidatura; el diario dominicano "El Nacional de Ahora" le aconsejó que desista porque al cabo "...el triunfo fue nuestro y sólo fuimos derrotados por la fuerza del poder y por la poca seriedad de Estados Unidos".

Tradicionalmente, Estados Unidos no presenta candidato; no informa a qué aspirante apoyará y vota con la mayoría; en este caso, los norteamericanos arrojaron desde un principio todo su peso en favor del argentino Orfila.

## NUEVAMENTE, E. U. EXPLICA SU ACTITUD

De hecho, el Departamento de Estado se sintió obligado a explicar, nuevamente, su actitud; el subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, William D. Rogers, declaró hoy que el apoyo norteamericano a Orfila se debe "a varias consideraciones", y no significa que Estados Unidos "ponga en tela de juicio la capacidad" del doctor Gómez Berges.

Ya el miércoles, en la primera ronda electoral, el embajador norteamericano ante la OEA, William Maillard, hizo una aclaración semejante.

Se necesitan trece votos para ser elegido secretario general; el miércoles, el dominicano tuvo doce y Orfila once, pero la liberación del voto nicaraguense hace pen-

sar que el argentino tiene por lo menos otro sufragio garantizado.

Cuba, que junto con México había apoyado al canciller de la Dominicana, también cambió de orientación.

Sin embargo, el canciller costarricense Gonzalo J. Facio asistió esta tarde a una junta con Gómez Berges y los demás latinoamericanistas.

Fuentes argentinas anticiparon también que Jamaica y Barbados votarán mañana por Orfila; sin embargo, esta versión, difundida por voceros oficiosos, no fue confirmada.

Esta tarde se le hizo un homenaje al secretario general saliente, el ecuatoriano Galo Plaza.

Y se aprobó, por unanimidad —fue un mero trámite ya esperado; el anuncio fue hecho días atrás— que en julio próximo se efectuará una conferencia de enviados plenipotenciarios en San José, Costa Rica, para revisar el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca, primer paso para el posible levantamiento de las sanciones a Cuba.

En Asunción, Paraguay, el Presidente uruguayo Juan María Bordaberry declaró hoy que "el triste espectáculo" de las rondas electorales de la OEA es uno de los resultados "de la disensión cubana, que ha conseguido dividir a los países americanos".

Bordaberry hizo una visita de cinco días al Paraguay, y hoy regresó a Montevideo.

## NOVEDADES

### La Censura es Mortal en la Argentina

BUENOS AIRES 16 May (EFE).—Con las cinco películas prohibidas el jueves, suman 105 los filmes que el presidente del Comité de Censura Cinematográfica de la Argentina, Miguel Tato, retiró de los cines en los siete meses de su fun-

Sigue en la Página 3

ción al frente del organismo.

Según una información oficial del ente de calificación, fueron prohibidas hoy cinco películas extranjeras.

Se trata de la producción chino-norteamericana de la National General Pictures "Hércules Chino", que distribuye la empresa Cine Internacional de la Argentina, las películas de la misma procedencia "Chin-Hao el Rey de los Campeones" y "Las 14 Vengadoras de Yang", distribuidas por Columbia War-

ner, "Los Poseídos de Satan", coproducción española de Profilmes —Orbe Show (Barcelona) y "Amor y Rabia", producción italiana que distribuye Sagitario Producciones.

Los cuatro primeros filmes mencionados fueron prohibidos por contener "escenas de violencia que atentan contra la moral y las buenas costumbres". En cuanto a la última, por atentar contra la seguridad del estado.